
Dictée 17 : les consonnes doubles.  

Jules a laissé ses lunettes sur la commode, sa maman lui rappelle de les prendre. 

Les femelles des mammifères allaitent leurs petits. 

Ce singe se nourrit de pommes, de dattes et de bananes. 

Comme la sonnette ne fonctionne pas, il faut frapper à la porte. 

J’attends le passage des coureurs derrière cette barrière.

La coiffeuse coupe les cheveux d’Amélie. 

Aujourd’hui, c’est l’anniversaire de mon meilleur ami. 

Le bijoutier range les colliers dans un coffre fermé à clé. 

J’ai le droit d’utiliser ma calculatrice pour vérifier mes additions. 

Mon professeur corrige ma dictée, il repère quelques fautes de grammaire. 

Le clown porte une perruque violette, un pantalon à carreaux et des chaussures bleues. 

Sur la colline, avant, il y avait un moulin. Maintenant, il y a une éolienne. 


_________________________________________________________________________


Les consonnes doubles 

🔹  Certaines consonnes peuvent être doublées :


- entre deux voyelles : un accent - un chauffeur - une colline - une feuille

- pour former le son [ye] : de la paille - une abeille - une feuille

- devant les consonne « r » et « l » : mettre - souffler 

- pour former le son [s] : un poisson - assez - le passage - puissant


🔹  Devant une consonne double, « e » se prononce le plus souvent [è], mais s’écrit 

sans accent : une pelle - une lettre - belle - il appelle


Pour aller plus loin : 

🔹 Une consonne qui suit une voyelle accentuée n’est jamais doublée : une sirène - 
une bête - un été - un bâton.


🔹  Les consonnes h, j, v, w, x ne sont jamais doublées. 


